
1

Республиканские первичные про-
фсоюзные организации направили в 
адрес государственных органов вла-
сти письма, телеграммы, Обращения, 
в которых была поддержана позиция 
Общероссийского профсоюза обра-
зования. Так, в общей сложности из 
Калмыкии было направлено более 
150 обращений, писем, телеграмм.

Также проведено собрание 
профсоюзного актива Федерации 
профсоюзов Калмыкии в рамках 
Всемирного дня действий «За до-
стойный труд!» под девизом «За ре-
альный рост заработной платы!», 
завершившееся пикетом у здания 
Мэрии г. Элиста. Участники пикета 
вышли с лозунгами: «Молодежь без 
работы – Россия без будущего!», «До-
ходам россиян – реальный рост!», 
«Коллективный договор – на каждое 
предприятие!», «Человек труда – ос-
нова государства!».

 «Уже несколько лет снижается 
реальный располагаемый денеж-
ный доход на душу населения Рос-
сии, - отметил в своем выступлении 
председатель Федерации профсо-
юзов Калмыкии Михаил Эренценов, 
- Вот почему профсоюзы сегодня 
говорят именно о реальном ее ро-
сте. А реальный рост заработной 
платы возможен только при глубо-
чайшем прорыве в экономике, чего 
не наблюдается в экономической 
политике Правительства РФ. При 
выделении огромных средств на на-
циональные проекты, программы, 
рост экономики планируется всего 
лишь в пределах 3,5 %. Если через 
5 лет зарплаты поднимутся на 3,5-5 

%, то очевидно, что цены на товары 
и услуги вырастут гораздо больше. 
И это прекрасно понимает руковод-
ство страны. Это чувствуется по ре-
акции президента страны. Ситуация 
складывается сложная, но это не 
значит, что мы должны сидеть сло-
жа руки и смириться. Сейчас про-
ходит акция, которую организовал 
Профсоюз образования России, по 

вопросам формирования федераль-
ного бюджета на 2020 и плановый 
период 2021-2022 гг». 

Кроме того, председатель реско-
ма Антонина Коокуева выступила на 
заседании Республиканской трех-
сторонней комиссии при обсужде-
нии вопроса «О мерах по совершен-
ствованию региональной системы 
оплаты труда».

Коокуева А.И. категорически не 
согласилась с тем, что правитель-
ство намерено увеличить базовые 
оклады работникам образования за 
счет сокращения компенсационных 
и стимулирующих выплат. Такой под-
ход, когда фонд оплаты труда в реа-
лиях не увеличивает зарплату, а лишь 
формально доводит зарплату работ-
ников образования до средней по 
экономике, вызывает недовольство 
в коллективах. Средняя зарплата до-
стигается исключительно за счет все 
возрастающей интенсивности труда.

Проводимая большая работа с 
молодыми педагогами свидетель-
ствует о том, что много талантливой 
перспективной молодежи уезжает 
за пределы республики из-за низкой 
зарплаты.

Мониторинг образовательных 
организаций республики показал, 
что учителя в более 5000 случаев 
выполняют дополнительную работу, 
не входящую в круг их должностных 
обязанностей, более половины та-
кой работы проводится без допол-
нительной оплаты.

Председатель Общероссийского 
Профсоюза образования Галина Мер-
кулова, подводя итоги акции, замети-
ла, что руководству страны дан се-
рьезный сигнал о том, что ситуация, 
когда работники бюджетной сферы 
в ближайшей перспективе не видят 
принятия мер по реальному повы-
шению заработной платы, вызывает 
большое недовольство в стране.

Публикуем ответ депутата Го-
сударственной Думы Федерального 
Собрания РФ Мукабеновой Марины 
Алексеевны на обращение Калмыцко-
го рескома Профсоюза к депутатам 
ГД РФ, которое было напечатано в 
прошлом номере газеты «Партнер-
ство через понимание» .

ПАРТНЁРСТВО
ЧЕРЕЗ ПОНИМАНИЕ
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  АКТуАЛьнО

Всероссийская акция Профсоюза:  
требуем ПоВышения зарПлаты Педагогам!
цель акции – добиться увеличения финансирования оплаты труда 
работников образовательной сферы страны из федерального бюджета.

Общероссийский Профсоюз образования провел акцию за 
повышение зарплаты педагогам. Она прошла в форме на-
правления обращений, писем, телеграмм (в том числе и в 
электронном виде) в адрес Государственной Думы РФ, Совета 
Федерации Федерального Собрания, правительства России. 
Акция проводилась в преддверии парламентских слушаний в 
Государственной Думе, запланированных на сентябрь 2019 
года, на которых обсуждался федеральный бюджет на 2020 
год и плановый период 2021-2022 годов.
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  ГОд СТудЕнчЕСКОГО пРОФСОЮЗнОГО дВижЕниЯ

«KalmykChess» в калм гу
С 24 по 27 октября 2019 года уже в третий раз Калмыцкий государственный университет 

им. Б.Б. Городовикова и Первичная профсоюзная организация обучающихся Калмыцкого го-
сударственного университета проводит Всероссийский студенческий шахматный турнир 
«KalmykChess».

Первый студенческий шахмат-
ный турнир проводился в 2017 году 
и собрал студентов из семи феде-
ральных округов. Вот, и по сей день 
турнир собирает шахматистов из 
разных уголков нашей страны.

Турнир проводится в целях попу-
ляризации массовых видов спорта 
в студенческой среде, расширения 
спортивных связей среди студенче-
ской молодежи, а также интеллекту-
ального развития личности обучаю-
щихся.

На торжественной церемонии от-
крытия турнира с напутственными 
словами выступили Президент Фе-
дерации шахмат Калмыкии Эрдем 
Корнушкаев, проректор по между-
народному сотрудничеству Влади-
мир Имеев, главный судья турнира 
Аркадий Васильев. Председатель 
Профкома обучающихся КалмГУ 

Иляна Юсурова также попривет-
ствовала участников, поздравила и 
вручила памятный подарок участни-
це из делегации ВГСПУ - Маргарите 
Марининой, которой в этот день ис-
полнилось 18 лет. 

«Я на данном мероприятии уже в 
третий раз. Мне, как шахматному су-
дье, приходилось работать на мно-
гих турнирах, поэтому могу сказать, 
что по своей организации данный 
турнир находится на довольно высо-
ком уровне, все продумано до мело-
чей», - рассказывает главный судья 
турнира Аркадий Нигмярович.

Четыре  часа экскурсий, яркая 
церемония открытия, первые два ту-
ра и увлекательное вечернее меро-
приятие - именно этим запомнился 
первый день участникам III Всерос-
сийского студенческого шахматного 
турнира «KalmykChess».

Второй день для участников вы-
дался тяжелым и напряженным, 
но организаторы продумали ин-
тересную вечернюю программу. 
Для участников были открыты 
различные площадки: турнир по 
«MortalCombat», настольный теннис, 
караоке, танцевальная площадка 
«JustDance», также для тренировок 
был открыт шахматный клуб «Шатр».

Поздравлениями и пожеланиями 
торжественную церемонию закры-
тия начал главный организатор тур-
нира Мерген Бедняев: «У нас всегда 
для вас двери открыты. Все вы стали 
свидетелями того, какое отношение 
у нашей республики к шахматам. Два 
года подряд мы проводили турнир 
при поддержке Федерального агент-
ства по делам молодежи, но в этом 
году руководством университета 
в лице Салаева Бадмы Катиновича 
было принято решение провести 
турнир полностью за свой счет. Мы 
ждем вас всегда не только на турнир, 
но и в гости!».

Также ректор Калмыцкого госу-
дарственного университета им. Б.Б. 
Городовикова Бадма Салаев поде-
лился своей радостью и гордостью 
за самых активных студентов и по-
здравил участников, которые приез-

жают разделить с нами нашу любовь 
к шахматам и проверить свои силы.

По итогам турнира определились 
победители по трём турнирным до-
скам и победители в общем команд-
ном зачёте. 

На первой доске I место занял 
Александр Чернявский (Южный фе-
деральный университет), II место 
– Динар Абелгузин (Московский го-
сударственный юридический уни-
верситет им. О.Е. Кутафина), III место 
– Евгений Полосин (Челябинский го-
сударственный университет).

На второй доске I место занял 
Никита Казанцев (Челябинский госу-
дарственный университет), II место – 
Николай Павлов (Южный федераль-
ный университет), III место – Егор 
Семенов (Волгоградский государ-
ственный аграрный университет).

На третьей доске I место заняла 
Яна Ким (Южный федеральный уни-
верситет), II место – Елена Татарино-
ва (Елецкий государственный уни-
верситет им. И.А. Бунина), III место 
– Яна Хафизова (Челябинский госу-
дарственный университет).

В общем командном зачёте III 
место заняли студенты Кубанского 
государственного университета, II 
место - шахматисты Челябинского 

государственного университета. 
Трехкратными победителями III Все-
российского студенческого шахмат-
ного турнира «KalmykChess» стали 
представители Южного федерально-
го университета.

«Я играю в шахматы с самого дет-
ства. Приезжаю на данный турнир 
уже не первый год, могу сказать, 
что все замечательно организовано. 
Плюсы этого мероприятия в том, что 
можно каждый год приезжать и про-
верять свои силы, команды очень 
сильные. У вас очень уютно, надеюсь 
приехать сюда еще не раз!» - поде-
лился своими впечатлениями участ-
ник турнира из делегации ВолгГМУ 
Артем Обухов.

Пресс-служба Профкома 
обучающихся КалмГУ

«самый теПлый, самый друЖный – 
федералЬный округ юЖный!»

С 31 октября по 3 ноября 2019 года впервые в Республике Кал-
мыкия прошла Окружная школа профсоюзного актива ЮФО 
– 2019, в рамках которой прошел конкурс «Лучшее профсоюз-
ное бюро ЮФО - 2019». Более 100 студентов представили все 
семь регионов нашего теплого и дружного округа. Основной 
целью проведения данного мероприятия является создание 
образовательной, дискуссионной площадки для студенческой 
молодежи по обмену опытом в сфере деятельности органов 
студенческого самоуправления.

В этом году на Всероссийском кон-
курсе молодежных проектов, реали-
зуемом Федеральным агентством по 
делам молодежи и Ресурсным моло-
дежным центром, заместитель пред-
седателя Первичной профсоюзной 
организации обучающихся КалмГУ, 
победитель Всероссийского кон-
курса «Студенческий лидер - 2018» 
Амуланга Адьяева выиграла грант на 
реализацию Окружной школы про-
фсоюзного актива ЮФО – 2019.

Организаторами Школы высту-
пили Калмыцкая республиканская 
организация Профсоюза работни-
ков народного образования и на-
уки РФ, ФГБОУ ВО «Калмыцкий го-
сударственный университет имени 
Б.Б. Городовикова», Студенческий 
координационный совет Южного 
федерального округа Общероссий-
ского Профсоюза образования, Пер-
вичная профсоюзная организация 
обучающихся Калмыцкого государ-
ственного университета им. Б.Б. Го-
родовикова. 

Торжественную церемонию от-
крытия Школы начал Главный феде-
ральный инспектор по Республике 
Калмыкия Аппарата полномочно-
го правительства Президента РФ в 
ЮФО Александр Беляев.

«Надеюсь, что для вас, участни-
ков, это будет новый опыт, и вы по-
лучите новые знания и компетенции, 
которые сможете в дальнейшем ис-
пользовать в своих профсоюзных 
организациях», - отметил в привет-
ственном слове председатель Сту-
денческого координационного со-
вета Общероссийского Профсоюза 
образования Южного федерального 

округа Илья Дробязко, завершив 
свою речь традиционной фразой, 
которую знает каждый из нас: «Са-
мый тёплый, самый дружный - Феде-
ральный округ Южный!».

Значимым событием стало на-
граждение ректора КалмГУ Бадмы 
Салаева нагрудным знаком Профсо-
юза за социальное партнерство в год 
100-летия студенческого профсоюз-
ного движения.

В рамках Школы прошел кон-
курс «Лучшее профсоюзное бюро 
ЮФО – 2019», который включает в 
себя девять конкурсных испытаний: 
«Визитная карточка», «Конкурс пре-
зентаций», «Конкурс видеороликов», 
«Биатлон», «Профтест», «Два к одно-
му», «Заседание профбюро», «Кон-
курс председателей профбюро» и 
«Сюрприз». 

В программе мероприятия также 
были проведены обучающие лекции 
и мастер-классы от экспертов.

На протяжении трех дней кон-
курсантов оценивало компетентное 
жюри: заместитель начальника отде-
ла социальной работы управления 
воспитательной работы, председа-
тель Первичной профсоюзной ор-
ганизации студентов и аспирантов 
Северо-Кавказского федерального 
университета Григорий Савенко, 
председатель Первичной профсоюз-
ной организации студентов Сибир-
ского федерального университета 
Оксана Сухочева, председатель Пер-
вичной профсоюзной организации 
студентов и аспирантов Магнито-
горского государственного техниче-
ского университета им. Г.И. Носова 
Рустам Муртазин, начальник управ-

ления социальной и внеучебной ра-
боты Иркутского государственного 
университета Александр Манзула, 
председатель Первичной профсоюз-
ной организации студентов Нижего-
родского государственного архитек-
турно-строительного университета 
Татьяна Старова, руководитель Цен-
тра молодежных инициатив Тюмен-
ского индустриального университе-
та Александра Бальчугова.

На торжественном закрытии 
Школы ректор Калмыцкого государ-
ственного университета им. Б.Б. Го-
родовикова Бадма Салаев с большой 
радостью и гордостью поздравил 
всех с этим значимым событием и 
сказал много тёплых слов в адрес ор-
ганизаторов и участников конкурса. 

Также поздравили всех с закры-
тием Школы заместитель министра 
образования и науки Республики 
Калмыкия Герман Санджарыков и за-
меститель министра спорта и моло-
дежной политики Республики Кал-
мыкия Камиль Маркеев.

Самые громкие крики поддержки 
своих конкурсантов, слёзы и пере-
живания - и это все не зря! По ито-

гам конкурса в номинации «Лучшее 
профсоюзное бюро» победителем 
стала команда профбюро Института 
калмыцкой филологии и востокове-
дения Калмыцкого государственного 
университета им. Б. Б. Городовикова; 
2 место заняла команда профбюро 
факультета авиастроения Донского 
государственного технического уни-
верситета; 3 место - профбюро био-
логического факультета Кубанского 
государственного университета.

В номинации «Лучший пред-
седатель профбюро» определены 
следующие победители и призеры: 
1 место - Лариса Маслова (Донской 
государственный технический уни-
верситет); 2 место - Алена Терещен-
ко (Кубанский государственный тех-
нологический университет); 3 место 
- Александра Лиджиева (Калмыцкий 
государственный университет им. 
Б.Б. Городовикова).

«Данный конкурс в подобном 
формате проводится впервые. Мы 
привыкли, что на Юге всегда про-
ходит конкурс «Лучший профорг 
ЮФО», но в этом году конкурс про-
ходит с участием команд профбюро. 

На мой взгляд, это более интересный 
формат, потому что профсоюзные 
организации могут продемонстри-
ровать именно командное взаимо-
действие», - рассказывает эксперт 
конкурса, председатель ППО студен-
тов и аспирантов Магнитогорского 
государственного технического уни-
верситета им. Г. И. Носова Рустам Ах-
метрашидович Муртазин.

«В Калмыкии нас встретили очень 
тепло и радушно, за это спасибо ко-
манде организаторов. Думаю, что 
этот конкурс поможет нашей коман-
де прокачать свои навыки, повысить 
уровень знаний и компетенций, что-
бы вернуться в свой ВУЗ с новыми 
возможностями для реализации 
себя, как профсоюзных лидеров», - 
поделилась своими впечатлениями 
участница конкурса - председатель 
профбюро факультета социальной 
и коррекционной педагогики Вол-
гоградского государственного соци-
ально-педагогического университе-
та Алина Козлова.

Пресс-служба Профкома 
обучающихся КалмГУ
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  дЕнь  дОшКОЛьнОГО РАбОТниКА

С 4 по 6 октября 2019 года на базе са-
натория-профилактория КалмГУ около 
50 профоргов первых курсов прошли 
обучение в ежегодной Школе профсо-
юзного актива. Школа дает отличную 
возможность развить лидерские каче-
ства, умения работать в команде, при-
обрести знания в сфере студенчества и 
многое другое.

***
17 сентября в работе Элистинской городской трехсторонней комиссии 

по регулированию социально-трудовых отношений приняла участие Ца-
ган Эдеева, председатель Элистинской городской организации Профсою-
за образования. Рассматривались два вопроса: 

1. О ходе выполнения Отраслевого тарифного соглашения жилищно-
коммунального хозяйства Республики Калмыкия на 2017-2020 гг. и кол-
лективных договоров на предприятиях жилищно-коммунального хозяй-
ства г. Элисты.

2. О состоянии рынка труда в муниципальном образовании г. Элисты.

***
18 октября в Институте калмыцких исследований аридных территорий 

прошла Всероссийская научно-практическая конференция «Актуальные 
проблемы регионального развития», посвященная 20-летнему юбилею 
уникального республиканского научного учреждения. В нем приняла уча-
стие председатель Калмыцкой республиканской организации Профсоюза 
Антонина Коокуева, поздравила коллектив института с юбилеем, вручила 
подарки, почетные грамоты Калмыцкого рескома сотрудникам за много-
летний добросовестный труд и активную работу в Профсоюзе.

***
19 октября Элистинский 

технический лицей отметил 
четверть века. Зал заседания 
правительства республики 
был переполнен. Подарки, по-
четные грамоты активистам 
Профсоюза вручила предсе-
датель рескома Антонина Ко-
окуева, в своем выступлении 
она выразила благодарность 
коллективу за достойное сохранение и развитие всего того, что было на-
работано их предшественниками, отметила бесценный вклад первого ди-
ректора лицея Головатова Владимира Григорьевича.

Особая признательность была адресована администрации и профсо-
юзной организации лицея за конструктивное сотрудничество по разви-
тию социального партнерства. 

***
Председатель рескома профсоюза 

Антонина Коокуева приняла участие 
во Всероссийском совещании пред-
седателей региональных организа-
ций Профсоюза. Были рассмотрены 
Проекты Устава Профсоюза, а также 
ряд других программных документов  
к VIII Съезду Профсоюза.

В работе конференции приняли 
участие депутат Государственной Ду-
мы РФ Е. Митина, руководители клю-
чевых департаментов Минпроса РФ 

и сферы высшего образования, с их участием были рассмотрены проект 
федерального бюджета на 2020 и плановый период 2021-2022 гг, проекты 
«Земский учитель», «Учитель будущего» и др. Антонина Ивановна высту-
пила о сложной кадровой ситуации в сельских школах республики из-за 
низкого уровня оплаты труда. Мария Хлопотных, директор Департамента 
развития педагогических кадров и контроля управления ресурсами отве-
тила, что на эту проблему, которая есть и в других регионах России, будет 
обращено наиболее пристальное внимание. 

***
С двухдневным визитом 

в Республике Калмыкия 
побывала делегация про-
фсоюзных деятелей Вну-
тренней Монголии КНР. 
Вице-председатель посто-
янного комитета Собрания 
народных представителей 
Автономного района Вну-
тренней Монголии, Пред-
седатель Федерации 
профсоюзов У Туаньин, Вице-председатель Федерации профсоюзов Ав-
тономного района Внутренней Монголии Чжан Куаньчжи, Председатель 
профсоюза по образованию, науке, культуре, здравоохранению и спорту 
Автономного района Внутренней Монголии Вэнь Лань и другие. 

В целях развития и углубления международного сотрудничества и 
дружбы профсоюзных организаций, обмена полезным опытом была про-
ведена встреча с профсоюзным активом Калмыцкого рескома профсоюза 
образования. 

***
Поздравляем ветеранов 

педагогического труда, работ-
ников дошкольной организа-
ции поселка Яшкуль с ласко-
вым названием «Солнышко», 
которая отметила свой 40-й 
юбилей со дня открытия. Все 
эти годы детский сад живет ак-
тивной, насыщенной жизнью, 
его работники выпустили не 
одно поколение дошколят в 
ряды первоклассников, кото-
рые, как и их родители, с те-

плотой вспоминают время в саду «Солнышко». Коллектив детского сада 
– слаженный и сплоченный, а еще, что немаловажно, стабильный – рабо-
тает под руководством Алены Харцхаевой. 

спорт сближает!
В преддверии Дня дошкольного работника состоялся турнир по волей-

болу среди учителей и воспитателей поселка Хар-Булук Целинного района и 
воспитателей Элистинского детского сада № 21 п. Аршан. 

На открытии директор Хар-Булукской средней школы Байрта Мушаева 
поздравила с праздником и с первой встречей в таком интересном формате. 

По итогам соревнований Кубок победителя получила команда учителей 
хозяйки-школы, за второе и третье места были вручены дипломы командам 
дошкольных организаций «Жаворонок» и «Теегин Айс» соответственно. 

В знак дружбы Аршанские воспитатели подарили школе волейбольный мяч. 

Антонина Болдырева, председатель ППО,  
воспитатель МКДОУ «Д/С № 21»

«будь здоров!»
Элистинский Центр развития ребенка – детский сад № 

27 «Теремок» отметил свой профессиональный праздник 
Веселыми стартами «Будь здоров!».

Программа стартов включала занимательные, иногда 
очень непростые конкурсы с мячами,  обручами, скакал-
ками, чтобы проявить спортивные навыки участников. 
Все этапы этого увлекательного соревнования проходили 
в напряженной борьбе, за которой следили неустанные 
болельщики и зрители.

Как и в любых состязаниях, оценивало спортсменов 
строгое жюри – «аксакалы» детского сада – Светлана Ру-
бежная, Галина Бадмаева, Татьяна Богданова. По итогам 
команда «Здоровейка» оказалась победителем. Второе 
место заняла команда «Задоринка» и третье – «Солнышко». 

Соревнования стали настоящим праздником спорта, 
здоровья, веселья! Праздник получился захватывающим 

и забавным, оставил массу положительных эмоций и 
впечатлений. 

Конечно же, победила команда сильнейших, а в вы-
игрыше остались наша дружба и сплоченность!

Кермен Дорджиева, председатель ППО,  
педагог-психолог МКДОУ «Д/С № 27»

В День воспитателя и работников дошкольного обра-
зования профкомом МКДОУ «Детский сад № 33 «Радуга» 
была организована Квест-игра.

Квест – это отличная возможность сплотить коллектив, 
и вместе с тем каждому участнику заявить о себе, блес-
нуть эрудицией, профессиональными знаниями, проде-
монстрировать умение работы в команде, а также пере-
нять опыт коллег. 

Программа Квеста состояла из заданий на выполне-
ние арифметических действий, решение ребусов, зна-
ние комнатных растений в зимнем саду детского сада, 
умения быстро ориентироваться в помещениях детско-
го сада и хитрых вопросов на смекалку.

Конечным пунктом квеста, по задумке организаторов, 
стал музыкальный зал, в котором участников команд, а 
также других сотрудников и гостей ждали поздравле-
ния от администрации и профкома, награждение наи-
более отличившихся сотрудников почетными грамотами 
МКДОУ за добросовестный труд в сфере дошкольного 
образования в честь Дня дошкольного работника с вру-
чением подарков от профсоюзной организации.  

Воспитанники подготовительной к школе группы «Сол-
нышко» под руководством хореографа Витория Айтаевой 
и воспитателя группы Ольги Китидовой подготовили и  по-
дарили коллегам замечательную концертную программу с 

песнями и танцами, а в стихах, разученных детьми к этому 
празднику, они чествовали абсолютно каждого сотрудни-
ка детского сада: от технички до заведующего; всех, кто 
причастен к созданию безопасных и комфортныхусловий 
для их пребывания в стенах дошкольного учреждения.

От имени родительской общественности с теплыми 
словами поздравлений к коллективу детского сада об-
ратилась многодетная мама Гиляна Зольванова, чьи трое 
сыновей посещают разные группы «Радуги», а старший в 
этом году стал нашим выпускником.

Весь коллектив получил заряд позитива и большое на-
слаждение от взаимного общения и совместного празд-
нования.

Татьяна Шпак, председатель ППО,   
учитель-дефектолог МКДОУ «Д/С № 33»

В единстве наша сила!
В преддверии Дня народного единства по инициативе профсоюзного коми-

тета в Детском саду № 25 «Дельфинчик» была проведена спартакиада «В един-
стве наша сила!», которую провели Алена Лиджиева, Алевтина Джимбеева и 
Айса Бадаева.

Две команды младших воспитателей и педагогов «Дружба» и «Верные дру-
зья» проявили активность, показали сплоченность и проверили свои спортив-
ные возможности. В мероприятие были включены игры народов России, как 
символы дружбы и единения. В конце участницы получили памятные подарки.

Состязания прошли очень ярко, оставив приятное послевкусие. 

Светлана Бондарцева, председатель ППО,  
воспитатель МКДОУ «Д/С № 21»

  ХРОниКА

Это наш праздник!

ноВый состаВ
10 октября на базе многопро-

фильной гимназии им. Хаглышевой 
Е. К. прошла отчетно-выборная кон-
ференция Яшкульской районной 
профсоюзной организации работ-
ников образования, в которой при-
няли участие активисты первичных 
организаций Профсоюза, а также 
гости мероприятия: главный техни-
ческий инспектор труда Владимир 
Бадмаев и главный специалист Кал-
мыцкого рескома Цагана Далаева, 
начальник Управления образовани-
ем Татьяна Васлиева, начальник Цен-
тра социальной защиты населения в 
Яшкульском районе Эльза Иванова и 
другие.

В ходе конференции были за-
слушаны доклады председателя 
райкома профсоюза работников 
образования района Маргариты 
Колкуровой о проделанной работе 
с октября 2014 г. по октябрь 2019 
г., также председателя контрольно-

ревизионной комиссии Исяевой 
Цаганы. Делегаты единогласно при-
знали работу райкома удовлетво-
рительной. Участниками конферен-
ции были заслушаны выступления 
внештатного правового инспектора 
Яшкульского райкома Профсоюза 
Натальи Бегисовой, инспектора по 
охране труда Савра Басангова, пред-
седателя Совета молодых педагогов 
Байрты Иконниковой.

Маргарита Есеновна, будучи вос-
питателем Яшкульского детского 

сада «Солнышко», возглавляла рай-
онную организацию в течение 11 
лет. Конечно, вести общественную 
работу сложно, но тем не менее, 
ей удалось собрать команду еди-
номышленников, которые активно 
занимались вопросами создания 
безопасных условий труда, пра-
вильного проведения аттестации, 
ведения делопроизводства в Про-
фсоюзе, проведения молодежных 
форумов, обучения профактива и 
многими другими.

Маргарита Есеновна предложила 
поддержать кандидатуру, выдвину-
тую райкомом. По единогласному ре-
шению конференции председателем 
Яшкульской районной организации 
Профсоюза образования избрана На-
талия Бадма-Горяева, инспектор по 
воспитательной работе и дополни-
тельному образования Управления 
образованием администрации Яш-
кульского РМО. 

Даяна МЕНКНАСУНОВА

  ОТчЕТЫ и ВЫбОРЫ
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  МОЛОдёжнОЕ пРОФСОЮЗнОЕ дВижЕниЕ

С 11 по 16  сентября 2019 года в г. 
Ростове-на-Дону в рамках Молодеж-
ного форума «Ростов» прошел Всерос-

сийский профсоюзный форум ФНПР 
«Стратегический резерв 2019: Моти-
вация», Главная цель форума – укре-

пление и дальнейшая реализация 
единой молодежной политики Фе-
дерации независимых профсоюзов 
России и ее членских организаций, 
усиление роли молодежи в решении 
задач, стоящих перед профсоюзным 
движением страны. В данном меро-
приятии приняли участие профсоюз-
ные активисты Калмыцкого рескома 
отраслевого Профсоюза Герел Бем-
бетова, преподаватель физической 
культуры Калмыцкого филиала Мо-
сковского государственного гумани-
тарно-экономического университета 
и Байрта Кекеева, методист Республи-
канского центра детско-юношеского 
туризма и краеведения.

Молодые педагоги прошли обу-
чение по разным направлениям. Это: 
традиционные тренинги по командо-

образованию,  мастер-классы по ор-
ганизации и работе агитбригад, как 
основного инструмента для ознаком-
ления с профсоюзной работой и по-
вышения мотивации профсоюзного 
членства среди молодежи, встречи с 
руководством Федерации независи-
мых профсоюзов России, где обсуж-
далась роль молодежи в модерниза-
ции деятельности профсоюзов, план 
развития молодежного профсоюзно-
го движения в регионах ЮФО. В за-
вершении форума за круглым столом 
участникам был представлен опыт 
реализации молодежной политики 
профсоюзов в регионах.

Герел Бембетова,  
член профкома,  

преподаватель МГГЭУ

На официальном открытии се-
минара заместитель Председателя 
ФНПР Александр Шершуков отметил, 
что это мероприятие – не просто по-
вышение личных компетенций участ-
ников. Суть заключается в том, чтобы 
все эти знания и умения можно было 
сразу применять для повышения эф-
фективности тех организаций, где эти 
самые участники работают. 

В насыщенную программу семи-
нара-совещания были включены лек-
ции, тренинги, практические задания 
и многое другое. Работа семинара 
проходила в группах, каждая из кото-
рых представила презентацию своей 
деятельности и мотивационные идеи 
для вступления в Профсоюз.

Молодые профсоюзные активи-
сты прослушали лекции по работе 
в социальных сетях, как работать с 
негативом, практике техники рабо-
ты с убеждениями, говорили об ис-

пользовании автоматизированных 
систем в организационной и инфор-
мационной работе в профсоюзах, 
приняли участие в панельной дис-
куссии по теме «Решения X съезда 
ФНПР: реализация и эффективность 
молодёжной политики ФНПР и её 
членских организаций».

Главной задачей семинара-сове-
щания стало построение постоянно 
действующей коммуникации между 
участниками, которые отвечают за 
реализацию молодежной политики 
в своих членских организациях и 
осознанный подход профактивистов 
к проведению молодежных фору-
мов. Для технической работы пред-
ложено использовать «Битрикс24», 
российский сервис для управления 
бизнесом. Данную программу вне-
дряет ФНПР.

Благодаря спикеру Эльнаре Пе-
тровой участники семинара-совеща-

ния узнали много полезной инфор-
мации по работе с умными лентами 
социальных сетей и продвижению 
бренда Профсоюза и личного имид-
жа руководителя профсоюзной ор-
ганизации, как работают алгоритмы 
социальных сетей. 

Особое внимание было уделено 
форсайт-сессии. Молодые специали-
сты учились эффективному взаимо-
действию с партнерскими молодёж-
ными структурами на региональном 
и федеральном уровнях, узнали 
много о публичных выступлениях 
(подготовка и инструменты, про-
цесс выступления, инвенция, диспо-
зиция, вербальное и фонетическое 

содержание, воздействие, успешное 
выступление перед аудиторией), а 
также и разработке профсоюзных 
молодёжных проектов (проектиро-
вание, аудитория, реализация и от-
слеживание).

В рамках семинара было про-
ведено заседание Молодёжного 
совета ФНПР с целью  подготовки 
к проведению Всероссийского мо-
лодёжного профсоюзного форума 
ФНПР «Стратегический резерв 2019: 
Мотивация». 

Баийр Горяева, 
заместитель председателя 

Черноземельского райкома

Всероссийский молодежный профсоюзный  
форум фнПр «стратегический резерв -2019»

В городе Светлогорске Калининградской области, на базе 
пансионата «Волна» прошел XII Всероссийский семинар-сове-
щание по вопросам молодёжной политики Федерации неза-
висимых профсоюзов России, в котором приняли участие 96 
человек из России и других стран: Молдовы, Беларуси, Таджики-
стана, Узбекистана и Латвии. Федерацию профсоюзов Калмы-
кии представили члены Совета молодых педагогов Калмыцко-
го рескома Байирта Иконникова (Яшкульский район) и Байир 
Горяева (Черноземельский район).

молодежный форум «ростов»

Сегодня профсоюзная молодежь должна стать опорой в раз-
витии и модернизации профсоюзного движения по защите со-
циально-трудовых прав и интересов молодого поколения. По-
этому профсоюзными организациями всех уровней уделяется 
особое внимание молодежному профсоюзному движению.

Правовая и финансовая ин-
спекции труда Калмыцкого реско-
ма Профсоюза провели правиль-
ность начисления заработной 
платы работникам образования 
в восьми муниципальных обра-
зованиях. В ходе проверки выяв-
лены многочисленные наруше-
ния, связанные с неправильным 
оформлением локальных актов, 
отсутствием объективной рабо-
ты комиссий по распределению 
стимулирующей части заработ-
ной платы со стороны финансо-
вых работников, неправильным 
начислением заработной платы, 
особенно в части оформления 
оплаты отпускных, подсчета пе-
дагогического стажа и многое 
другое. Итоги проверки будут 
рассмотрены на заседании пре-
зидиума Калмыцкого рескома 
Профсоюза.

1 ноября во Дворце детско-
го творчества в Элисте прошел 
праздничный концерт, посвящен-
ный 25-летнему юбилею Калмыц-
кой национальной гимназии им. 
А.Ш. Кичикова. Концертную про-
грамму для гостей подготовили 
учащиеся гимназии. Среди при-
глашенных были родственники 
известного ученого Анатолия 
Кичикова, имя которого носит 
гимназия – дочь Байрта и внук 
Араш; делегация работников об-
разования Внутренней Монголии 
КНР во главе с руководителем 
департамента образования и 
спорта Сичин Гоа и директором 
Монгольской национальной шко-
лы города Баянхот Жинг Бат. По-
здравить педагогический состав 
и учащихся калмыцкой гимназии 
также пришли руководитель ад-
министрации главы РК Чингиз Бе-
риков, заместитель главы адми-
нистрации Истя Мушаев, депутат 
Госдумы РФ Батор Адучиев, ми-
нистр образования и науки РК Ни-
колай Манцаев, ветеран Великой 
Отечественной войны Андрей 
Манганыкович Джимбиев, пред-
седатель Элистинской городской 
организации Профсоюза обра-
зования Цаган Эдеева, ветераны 
педагогического труда и депута-
ты ЭГС.

***
Подходит к концу отчётно-вы-

борная кампания. Так, в октябре 
прошли конференции в Мало-
дербетовской Кетченеровской, 
Городовиковской, Яшалтинской 
и Ики-Бурульской районных ор-
ганизациях Профсоюза. Делегаты 
конференции дали положитель-
ную оценку деятельности райко-
мов, поставили задачи на новый 
период. Единогласным решением 
делегаты избрали действующих 
председателей райкомов Татьяну 
Касьянову, заведующего Мало-
дербетовским детским садом 
«Солнышко», Виктора Какише-
ва, директора Алцынхутинской 
средней школы Кетченеровского 
района, Татьяну Петриенко, за-
местителя директора по учебной 
работе Городовиковской СОШ 
№ 3, Елену Цветкову, директора 
Яшалтинской ДЮСШ и Алексея 
Олядыкова, учителя истории и 
обществознания Оргакинской 
СОШ Ики-Бурульского района. 

  ХРОниКА

На базе Шарнутовской  школы  имени Б.С. Сан-
джарыкова прошла V районная Спартакиада сре-
ди работников образовательных организаций,  
посвященная Международному Дню Учителя.  В  
ней приняло участие 10 команд: средние школы 
поселков Аршань-Зельмень, Кировский, Кануко-
во, Шарнутово, Сарпа, Обильное, Уманцево и ко-
манды Садовской школы, детской школы искусств 
и детского сада. Гостей Спартакиады встречали 
учащиеся, подготовили концертные номера. 

Со словами приветствия и поздравления с про-
фессиональным праздником  обратилась Вера 
Елынко, начальник отдела образования админи-
страции Сарпинского РМО РК, Октябрина Натыро-
ва, председатель районной профсоюзной органи-
зации работников образования, а также директор 
Шарнутовской СОШ  Ирина Бамбушева пожелала 
всем счастливых стартов и побед. От имени обуча-
ющихся нашей школы учителей района поздравил 
Фомин Роман, председатель Ученического  Хурала. 

Каждой команде был представлен спортивный 
маршрут, где были включены следующие виды 
соревнований: представление команд,  бег - 60 
метров, прыжки в длину с места, подтягивание из 
виса лежа на низкой перекладине – (женщины), 
подтягивание из виса на высокой перекладине 
(мужчины), наклоны вперед из положения стоя с 
прямыми ногами на гимнастической скамье, мета-

ние спортивного снаряда весом, стрельба из пнев-
матической винтовки из положения сидя или стоя 
с опорой локтей о стол или стойку, дистанция 10 м. 

Живой интерес и активную поддержку болель-
щиков вызвало каждое выступление команд. Од-
ним из самых зрелищных, пожалуй, оказалось 
представление команд. Наибольшие эмоции у бо-
лельщиков вызвали бег, прыжки в длину. Отличную 
меткость продемонстрировали представительни-
цы прекрасного пола в стрельбе из пневматиче-
ской винтовки.

В результате напряженной борьбы к исходу дня 
определились победители и призеры турнира: I 
место и переходящий кубок завоевала команда 
учителей  Шарнутовской школы имени Б.С. Сан-
джарыкова (капитан Данилов В. В.), II место - коман-
да Садовской школы № 2 имени Д.А. Маковкина 
(капитан Козбанов А.И.), и III место было завоевано 
командой Кировской СОШ (капитан Чепаров Б.С.).

Во время торжественной церемонии закрытия 
были также награждены победители личного пер-
венства по всем видам спартакиады. 

Грамоты были  вручены  Главной судьей со-
ревнований  В.В. Елынко. Всех участников Спар-
такиады поздравила ахлачи поселка Шарнут На-
талья Фомина. Она вручила команде педагогов 
Шарнутовской СОШ пригласительные билеты на 
концерт в честь Дня Учителя в с. Садовом, спонсо-

рами являлись выпускники нашей школы Бавуева 
О.А. и Якоб А.В.

Несмотря на то, что победители и призёры 
определены, проигравших в спартакиаде, конеч-
но, нет. Все её участники пережили немало волну-
ющих и приятных моментов, ощутили радость от 
движения, чувство командного единения, взаимо-
выручки и взаимопомощи, которые являются не-
пременными спутниками спортивных состязаний. 
Кому-то из наших земляков удалось покорить не-
доступные ранее вершины, у других - победы ещё 
впереди. Главное, что каждый из них своим при-
мером привлекает в ряды сторонников здорового 
образа жизни всё больше людей. Только здоровый 
человек может испытывать всю полноту жизни, 
плодотворно трудиться и активно отдыхать.

 Римма Даваева,  
учитель русского языка и литературы 

МКОУ «Шарнутовская школа  
имени Б.С. Санджарыкова»

  СпОРТ

«спорт – это движение, это жизнь»
Здоровье - бесценное достояние не только каждого человека, но и всего общества. 

Каждому из нас присуще желание быть сильным и здоровым, сохранить как можно 
дольше подвижность, бодрость, энергию и достичь долголетия. Эта главная цен-
ность жизни, а одной из главных задач образования является воспитание стремле-
ния к здоровому образу жизни в подрастающем поколении. И лучшим примером для 
подражания здесь могут выступить только учителя. 


